


Бюджет области увеличен
На 36-м заседании Воронежской областной думы одним 

из основных значился вопрос о принятии поправок в регио-
нальный бюджет. За счёт федеральных субсидий, в частности, 
на модернизацию региональной системы общего образования 
дополнительно поступит 371,66 млн. рублей. В целом, с уве-
личением затрат на образование, здравоохранение, социальное 
развитие и поддержку сельхозтоваропроизводителей, расходы 
областного бюджета увеличатся на 2,68 млрд. рублей. Под-
робности об итогах заседания читайте в следующем номере 
«Коммуны».

Надёжная связь
Правительство Воронежской области наладило эффек-

тивное взаимодействие  с  филиалом  «Ростелекома». Этот 
факт отметил старший вице-президент  ОАО «Ростелеком» 
Павел Зайцев, который побывал в Воронеже и встретился  
с губернатором Алексеем Гордеевым. Общий объём инве-
стиций  филиала  в создание современной информационно-
телекоммуникационной инфраструктуры региона в 2012 году 
составил около 550 миллионов рублей. Также за счёт средств 
компании за два последних года введено в строй 906 киломе-
тров волоконно-оптических линий связи.

Народ будет всё знать
Губернатор  Алексей Гордеев дал поручение  Агентству по 

инновациям и развитию  подготовить цикл телевизионных 
сюжетов и программ о деятельности конкретных предпри-
нимателей и их взаимодействии с органами власти. Данное 
решение продиктовано результатами недавней  встречи Пре-
зидента России Владимира Путина с бизнес-сообществом, 
которая состоялась 23 мая в Воронеже. «Вообще же нужно 
сделать так, чтобы каждый представитель того или иного ор-
гана власти, причём любого уровня, понимал: его деятельность 
носит публичный характер и все  изъяны и меркантильные 
планы, не способствующие поддержке предпринимательской 
деятельности, станут достоянием гласности», - считает глава 
региона.

Праздник начинается
Сегодня в театре драмы им. А.В. Кольцова состоится празд-

ник для семисот детей из многодетных и малообеспеченных 
семей, школ-интернатов и детских реабилитационных центров 
Воронежской области. Артисты Тамбовского драматического 
театра представят юным зрителям музыкальную сказку «Су-
перзаяц», а студенты воронежских вузов и учащиеся школы 
№ 40 организуют конкурсы, викторины, игры. Начало развле-
кательной программы – в 11.00, сказки – в 12.00.

Задержан с поличным 
Управлением ФСБ России по Воронежской области со-

вместно с сотрудниками Центрального аппарата и региональ-
ным Управлением МВД России пресечена коррупционная 
деятельность руководителя регионального Управления 
автомобильных дорог и дорожной деятельности  Александра 
Трубникова. Он был задержан   вчера с поличным - при по-
лучении взятки в размере 1,3 миллиона рублей. Возбуждено 
уголовное дело по статье  «Мошенничество в особо крупном 
размере». Как сообщила «Коммуне»  пресс-служба УФСБ, 
чиновник организовал схему финансового вымогательства 
с подрядных организаций, осуществляющих содержание и 
ремонт автомобильных дорог региона. В настоящее время про-
водятся обыски по месту работы и   жительства  задержанного, 
а также в ряде дорожных организаций.

Сообщения подготовили  
Тамара Гашимова, Николай СТарых, алексей ЧерТов.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная 
облачность, без осадков; ветер переменно-
го направления, умеренный; температура 
+23…+28.

31 мая по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер восточный, ночью – сла-
бый, днём – умеренный; температура ночью 
+10…+15, днём +24…+29.

1 июня по области – переменная облачность, 
ночью без осадков, днём местами небольшие 
или умеренные кратковременные дожди, 
грозы; ветер восточный, ночью – слабый, 
днём – умеренный, при грозе порывистый, 
сильный; температура ночью +11…+16, днём 
+26…+31.
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Фото михаила кВасоВа
У Дома офицеров 

собралось более 150 
юношей и девушек, ре-
шивших провести свои 
летние каникулы на ра-
боте. И это только часть 
желающих. В этом году 
в студотрядовском дви-
жении примут участие 
более трёх с половиной 
тысяч воронежских сту-
дентов.

Ребята отправятся в 
строительные, сельско-
хозяйственные, педа-
гогические, путинные, 
оперативные отряды, 
отряды проводников. Как и в прошлом году, свой отряд сфор-
мировали и иностранные студенты. География мест не огра-
ничивается Воронежской областью: студотрядовцев ждут в 
Приморье и Сочи.

Самыми многочисленными отрядами, как и в прошлом году, 
стали педагогические. Наталья Новченкова, комиссар сводного 
педотряда «Лидер времени», даже досрочно сдаёт сессию, что-
бы успеть на первый поток:

- Я буду работать все три потока. Чего ожидаю? Фантасти-
ческой работы. Хотя по специальности я бухгалтер-экономист, 
чувствую, что дети – это моё призвание.

Третьекурсник Сергей Дятлов, командир студенческого 
отряда «Единство», входящего в сводный отряд Воронеж-
ского ГАСУ, третий год в рядах движения. Успел побывать 
и на строительстве олимпийских объектов Сочи, и на воз-
ведении Нововоронежской АЭС-2, куда отправится и в этом 
году. Здесь он бок о бок будет трудиться с ребятами из Орла, 
Кирова и Алтая.

Напутствие молодым студ отрядовцам давали и те, кто стоял 
у истоков движения в советские времена.

- Тогда отряды отправлялись с площади Ленина, - отметил 
президент ВРОО участников студенческих отрядов Валерий 
Токарев. - Духовой оркестр, барабанщики, радиокомментато-
ры – это было целое событие. Прежде за участие в движении 
не нужно было агитировать. Это считалось понятным всем. 
Вспомнить хотя бы легендарный отряд «Альтаир», в котором 
конкурс был 15 человек на место.

Завершением церемонии стало вручение символической 
путёвки на работу.

После сессии –  
на работу
вчера состоялось 
официальное от-
крытие третьего 
трудового семестра 
студенческих отря-
дов воронежской 
области.

Власть

марина уСоВа

В  ЗАО «УГМК Рудгормаш» 
и ООО «УГМК Рудгормаш-
Воронеж» несвоевременно вы-
плачивают заработную плату 
работникам, кроме того, пред-
приятия имеют большую  задол-
женность  по оплате электро-
энергии. В связи с этим  Коорди-
национный совет по разработке 
мер финансового оздоровления 
и предупреждения банкротства 

социально значимых пред-
приятий  Воронежской области 
принял решение: все долги по 
заработной плате должны быть 
погашены до 3 июня этого года, 
а задолженность  за постав-
ленную электроэнергию – в 
течение ближайшего месяца. 
Также правительством области 
будут рассмотрены варианты 
поддержки предприятий.

 На заседании  означенно-
го Координационного совета 
обсуждалось  и положение 
дел в ООО «Возрождение» 
Каширского района - оно не 
платит налог на землю, которая 
находится под его объекта-
ми недвижимости.  В данном 
случае  райадминистрации   

рекомендовано:  до июля завер-
шить работу по передаче ООО 
«Возрождение» земельных 
участков для оформления их 
в собственность или в аренду, 
чтобы обеспечить поступление 
средств в бюджет муниципаль-
ного образования.

Уже не первый раз на засе-
дание Координационного со-
вета приглашается руководство 
ЗАО «Авиакомпания «Полёт»  
- в связи с долгами по заработ-

ной плате и по страховым 
взносам на обязательное 
пенсионное и медицин-
ское страхование. На этот 
раз разговор был  более 
жёстким, определены  
конкретные  сроки  по 
погашению  долгов.  

В ходе заседания со-
вета также обсуждалось 
конкурсное производство, 
открытое в отношении 
ОАО «Павловскгранит». 
Администрации Павлов-
ского  района  рекомендо-

вано: совместно с Управлением 
занятости населения Воронеж-
ской области  активизировать 
работу по трудоустройству 
высвобождаемых работников  
названного ОАО.

 Помимо этого Координаци-
онный совет  рассмотрел  ход 
выполнения решений  своего 
мартовского заседания  в от-
ношении  ООО «Торговый 
дом «Острогожск».  Админи-
страции Острогожского района 
надлежит  взять под контроль 
вопрос трудоустройства работ-
ников данного ООО  до завер-
шения судебного разбиратель-
ства по сделке купли-продажи 
имущественного комплекса 
предприятия.

«Вам надлежит…»
Региональное правительство  стремится 
улучшить ситуацию  на социально значимых 
предприятиях  Воронежской области

Валерий КаЗаноВ

Вот и в минувший вторник 
все те, кто когда-то защищал 
рубежи нашей  Родины, и те, 

кто и ныне проходит службу 
в погранвойсках, собрались в 
Кольцовском сквере. Место 
встречи, которое неизменно 
вот уже более десяти лет. 

На груди многих рано посе-
девших ветеранов – боевые 
награды, «афганские» знаки 
отличия.  Рассказывают о сво-
их подвигах скупо и неохотно. 

«Просто выполняли воинский 
долг», - сказал полковник в 
отставке Валерий Коченков, 
который свой первый бой 
принял в 60-х на Памире, 
когда китайская вооружённая 
группировка попыталась про-
рваться в глубь нашей страны. 
А потом был Афганистан.

 Ровно в 10 часов погранич-
ники, построившись в колон-
ну, двинулись к памятнику 
воинам 41-го погранполка в 
Центральном парке культуры 
и отдыха (парк «Динамо»). Во 
время Великой Отечествен-
ной войны до создания Во-
ронежского фронта основной 
удар немецких войск принял 
на себя небольшой гарнизон 
Воронежа, в состав которого 
входил 41-й пограничный 
полк. Почти все солдаты пол-
ка полегли в битве за наш 
город. 

– Кстати, те несколько со-
тен человек, что торжественно 
прошли по центру Воронежа, 
– лишь малая толика живу-
щих в нашем городе «зелёных 
фуражек», – отметил пред-
седатель совета региональ-
ной общественной организа-
ции ветеранов-пенсионеров 
Пограничной службы ФСБ 
России, полковник в отстав-

ке, ветеран Афганистана и 
участник Таманских событий 
Валерий Горовенко. Ведь 
их ветеранская организация 
объединяет более 2500 че-
ловек. Этого хватило бы на 
комплектование крупного 
воинского подразделения, не 
говоря уж о погранзаставе.

На торжественном митинге 
в парке «Динамо» было сказа-
но немало тёплых слов в адрес 
как ветеранов погранвойск, 
так и тех, кто сейчас  держит 
границу на замке. Целый ряд 
пограничников наградили 
почётными грамотами, бла-
годарственными письмами.  
Был зачитан памятный адрес 
от губернатора Алексея Гор-
деева, в котором, в частности, 
подчеркивалось,  что  по-
граничная служба остаётся 
благородной, ответственной, 
сложной работой, требующей 
высокой компетентности, лич-
ной безупречности и большого 
мужества. 

С юбилейной, 95-й, датой 
образования погранвойск ви-
новников торжества поздра-
вил и председатель областной 
думы Владимир Ключников. 
Он отметил, что, отдавая дань 
уважения тем, кто стоял у ис-
токов создания пограничной 

службы, нельзя не сказать 
о том, что  Государственная 
граница остаётся ключевым 
звеном в системе националь-
ной безопасности России. 

-Её укрепление продиктова-
но необходимостью адекватно 
реагировать на современные 
внешние и внутренние угрозы, 
такие, как международный 
терроризм, наркотрафик, неза-
конная миграция и разграбле-
ние экономических ресурсов. 
Пограничники России, в том 
числе и наши воронежские по-
граничники, с честью выпол-
няют задачу по обеспечению 
безопасности государства. 
Служение Отечеству они счи-
тают первой обязанностью. 

С напутственным словом к 
воинам обратился настоятель 
Михаило-Архангельского хра-
ма отец Игорь. Он напомнил, 
что «нет большего подвига, 
чем душу свою положить за  
други своя», и призвал поч-
тить вечную память солдат, от-
давших жизнь во имя нашего 
мирного будущего. 

После этого была объявле-
на минута молчания в память 
о погибших в боях за Воронеж 
воинах 41-го пограничного 
полка. Завершили митинг 
оружейными залпами.

День зелёных фуражек
Событие | В Воронеже отпраздновали 95-ю годовщину образования погранвойск
У воронежцев особое отношение к этому празднику. воронеж во все времена 
был и остаётся важным форпостом южных границ россии. День пограничника 
в воронеже по обыкновению отмечается с размахом. и есть уже свои устояв-
шиеся традиции. 

Сергей ЗаХароВ

 Всего будущим  летом  должны 
отдохнуть и поправить здоровье 
77,1  тысячи  детей  (в прошлом году  
их было на  1,3 тысячи меньше).  
Ребятишек примут 41 загородный 
оздоровительный лагерь, 7 санато-
риев, 715 лагерей дневного пребы-
вания, 187 передвижных лагерей.

 При этом планируется оздоро-
вить более 38 тысяч детей, оказав-
шихся в трудной жизненной ситуа-
ции. Особое внимание уделяется 
организации отдыха детей-сирот и 
детей, оставшихся без попечения 
родителей. Будут организованы 
их поездки на Азовское море и в 
Крым.

Как и в предыдущие годы, прой-
дут специализированные смены 
для совместного отдыха детей-
инвалидов с родителями, а учиты-
вая востребованность семейных 
форм отдыха, решено организовать 
отдых детей из многодетных и 
приемных многодетных семей с 
матерями.

Большое внимание, по словам 
Владимира Попова, уделяется 
кадровой работе. В частности, буду-
щие вожатые прошли обучение на 
базе ВГПУ, для руководителей  ор-

ганизованы  различные обучающие 
семинары. Ужесточен администра-
тивный и медицинский контроль за 
будущим педагогическим составом 
детских оздоровительных лагерей.

Большую работу по подготов-
ке к летнему сезону проводит и 
Управление Федеральной службы 
по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия 
человека по Воронежской об-
ласти. Его руководитель Игорь 
Механтьев рассказал:  по заданиям 
Управления проведены ремонтные 
работы, закуплено необходимое 
оборудование на пищеблоки и для 
медицинских кабинетов, заменена 
старая мебель, разработаны и согла-
сованы меню для оздоровительных 
учреждений всех типов, проведены 
проверки воды. Сейчас идёт об-
работка территорий от клещей, 
грызунов, комаров и гнуса, которая 
завершится до открытия оздорови-
тельных учреждений.

Что касается противопожарной 
безопасности мест детского отдыха, 
то, как проинформировал  началь-
ник Главного управления МЧС 
России по Воронежской области 
Игорь Кобзев, все они были прове-
рены, практически все выявленные 
нарушения устранены.

Игорь Кобзев отметил, что за 
последние пять лет пожаров и ги-
бели детей на водных объектах в 
детских оздоровительных лагерях 
Воронежской области не было. Для 
профилактики подобных случаев 
в период летней оздоровительной 
кампании запланированы меро-
приятия на противопожарную те-
матику: соревнования, викторины, 
конкурсы, тематические вечера, 
показ пожарной и специальной 
техники, снаряжения и оборудо-
вания. В начале каждого потока 
пройдут практические занятия по 
эвакуации людей в случае возник-
новения пожара и беседы с детьми, 
воспитателями и обслуживающим 
персоналом лагерей по вопросу 
обеспечения безопасности на вод-
ных объектах.

 Вопрос оздоровления детей в 
летний период был рассмотрен на 
недавнем оперативном совещании 
в региональном правительстве.  На 
нём вице-губернатор Александр 
Гусев, который является предсе-
дателем комиссии Воронежской 
области по предупреждению и лик-
видации чрезвычайных ситуаций 
и обеспечению противопожарной 
безопасности, принял решение: 
провести в июне заседание, по-
священное вопросам безопасности 
детских оздоровительных лагерей. 
Кроме того, он дал задание:  рас-
смотреть возможность продления  
оздоровительного  сезона  в  ДОЦ 
«Воронеж»  (г. Ялта).

Пора здоровья  
набираться!

Социальный вопрос | Какие меры принимаются  в Воронежской области 
для организации полноценного  отдыха детей  в предстоящее лето?  

По информации первого заместителя председателя регио-
нального правительства  владимира Попова, на эти цели из 
бюджета области выделено 557 миллионов рублей, что на 
180,5 тысячи  больше, чем в 2012 году.

Неблагоприятные дни и часы
с 30 мая по 5 июня

3, понедельник (пик с 6 до 9 часов)

татьяна дубКоВа, Центр инструментальных  
наблюдений за окружающей средой  
и геофизических прогнозов.
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в воронеже на заседании Клуба молодых предпри-
нимателей подведены итоги четырёх лет реализации 
программы развития и поддержки предприниматель-
ства «молодёжный бизнес россии» в воронежской 
области. 

Заявки потенциальных участников проходили достаточно 
жёсткий отбор. За отчётный период было подано 360 заявок, на 
рассмотрение вынесено 116 проектов, а получили финансирова-
ние, как наиболее перспективные, всего 75. Общая сумма займов 
составила без малого 11 миллионов рублей. На сегодняшний день 
полностью погасили свои обязательства по займам 32 молодых 
предпринимателя. Результаты работы программы молодые биз-
несмены наглядно продемонстрировали на выставке продукции 
и услуг.

Галина рохмиН.

Молодёжный бизнес 

«Ах, лето! Лето звёздное, громче пой!..»

В  отношении ЗАО «УГМК 
Рудгормаш» и ООО «УГМК 

Рудгормаш-Воронеж» принято 
решение: все долги по заработ-
ной плате должны быть погаше-
ны до 3 июня этого года, а за-
долженность  за поставленную 
электроэнергию – в течение 
ближайшего месяца. 
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В памяти навсегда сохранится  
служба в погранвойсках.
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Александра ГЛУХОВА,
доктор политических наук, профессор ВГУ

Политическая жизнь на минувшей неделе была 
отмечена новыми трагедиями и новыми жертвами. 
Наряду с «Глобальным политическим пробуждением» 
- так политологи назвали волну массовых социальных 
протестов, вызванных последствиями мирового фи-
нансового кризиса 2008-2009 годов - поднимается куда 
более страшная волна ксенофобии и экстремизма, также 
приобретающая международный характер и требующая 
согласованных мер по преодолению своих деструктив-
ных последствий. 

Первым был террористический акт, случившийся в 
апреле текущего года в американском городе Бостоне, 
когда в ходе марафонского забега прозвучали взрывы, 
стоившие жизни трёх человек, в том числе восьмилетнего 
ребёнка. Как выяснилось впоследствии, исполнителями 
преступления стали выходцы из Чечни братья Царнаевы, 
уже не первый год проживавшие в США, получившие 
там образование, но, как видно, не принявшие ценности 
и нормы американской культуры. 

После взрывов в Бостоне под угрозой оказался 
Лондонский марафон – крупнейший в мире забег на 
длинную дистанцию. Британская полиция вовремя оце-
нила ситуацию и приняла необходимые меры, благодаря 
которым спортивное состязание состоялось и прошло 
вполне успешно. Однако трагедия настигла англичан в 
конце мая: средь бела дня на одной из лондонских улиц 
был демонстративно убит военнослужащий, единствен-
ной виной которого было участие его правительства в 
военной операции в Афганистане. Необычным в этой 
трагической истории стало то, что убийца – темнокожий 
подданный Её Величества родом из Нигерии – демон-
стративно раздавал интервью прохожим, сообщая им, 
кого и за что он убил, и явно рассчитывая на сочувствие. 
Ответ не заставил себя ждать: в тот же вечер на улицы 
британской столицы вышли тысячи националистически 
настроенных англичан с требованием выслать из страны 
представителей инокультурных групп, в особенности 
исповедующих ислам. 

Но эпицентр межэтнического конфликта возник 
там, где и вовсе никто не ждал – в спокойной благопо-
лучной Швеции. Убийство при задержании шведскими 
полицейскими одного из представителей эмигрантского 
сообщества привело к тому, что начались стихийные по-
громы в разных районах шведской столицы. Требования 
протестующих сводятся к тому, что отношение к ним 
коренных шведов должно быть иным – равноправным и 
уважительным, тогда как полицейские ведут себя грубо 
и бесцеремонно. Хронику мятежной недели дополнил 
очередной теракт в Махачкале… 

В России по свежим следам зазвучали комментарии 
всех, кто спешит напомнить о себе вне зависимости от 
деликатности проблемы. Националисты в очередной 
раз с удовлетворением потирают руки: вот вам ваш 
мультикультурализм, получайте по полной программе! 
Однако никаких разумных советов, за исключением 
желания выслать всех «инородцев» – не дают. При этом 
их не смущает то обстоятельство, что к инородцам они 
относят, в том числе и граждан России, проживающих 
существенно южнее Москвы. Либералы, напротив, 
обвиняют оппонентов в разжигании межнациональной 
розни, едва ли не в нацизме, и уверяют в том, что крах 
переживает не теория, а практика мультикультурализ-
ма, как она реализовывалась на Западе. И те, и другие 
доказывают друг другу, что нужна общегражданская 
идентичность, но не говорят, как именно её достичь. 
Горьким примером «разрухи в головах», как сказал бы 
бессмертный булгаковский герой, явилась прошедшая на 
днях на канале «Россия» дискуссия весьма уважаемых 
людей – директора профильного для этой проблемы 
Института этнологии и антропологии РАН, двух про-
фессоров МГИМО и одного – МГУ, двух известных 
тележурналистов и одного политика – директора Ин-
ститута стран СНГ. Крик в аудитории стоял такой, что в 
пору было приглашать психиатров… Если уж солидные, 
уважаемые люди не умеют слушать и слышать друг друга, 
то что говорить обо всех остальных? Где гарантия того, 
что словесная перебранка не перерастёт в банальную 
перестрелку? 

Уже сегодня то в 
одном, то в другом 
конце страны перио-
дически вспыхивают 
бытовые конфлик-
ты представителей 
разных этнических 
групп.  Попытки 
правоохранитель-
ных органов пре-
поднести эти случаи 
как факты простого хулиганства вскрывают только одну 
сторону проблемы, а именно сам факт противоправных, 
насильственных действий. Однако природа таких кон-
фликтов остаётся непонятой, а значит, и предлагаемые 
меры по их урегулированию вряд ли достигнут целей. 

Между тем социологи давно уже бьют тревогу. По 
данным Левада-центра, в последние годы сильно выросла 
озабоченность россиян иммиграционной политикой. 
Наплыв приезжих и мигрантов в 2005г. волновал всего 
7 процентов граждан – сейчас уже 16 процентов. На-
блюдаемый более чем двукратный рост беспокойства 
по поводу иммиграционной политики – это, помимо 
прочего, оценка деятельности государства в сфере меж-
национальных отношений. Восприятие государства как 
общего дома для всех российских народов, в котором все 
должны обладать равными правами, и никто не должен 
иметь никаких преимуществ, хотя и остаётся пока наи-
более распространённым мнением, но с каждым годом 
становится всё менее поддерживаемым. Если в 1990-е 
годы это было мнение очевидного большинства (65 
процентов), то в 2000-е годы – уже менее половины (47 
процентов). 

Данные исследования, проведённого Институтом со-
циологии РАН в 2011 году, рисуют тревожную картину. 
Половина респондентов признавала, что в их местности 
бывают столкновения на почве национальной неприязни, 
а 68 процентов откровенно признались, что испытывают 
раздражение по отношению к представителям других 
национальностей. Обнадёживает то, что около 90 процен-
тов русских и нерусских считают, что «насилие в межна-
циональных и межрелигиозных спорах» недопустимо. В 
то же время 41 процент респондентов согласились с тем, 
что «все средства хороши для защиты интересов моего 
народа». Причём среди русских такие настроения распро-
странены не меньше, чем среди других национальностей. 
(43 процента и 34 процента соответственно). 

В программной статье «Россия: национальный 
вопрос» (январь 2012 г.) В.Путин подтвердил, что си-
стемные проблемы российского общества очень часто 
находят выход именно в форме межнациональной на-
пряжённости. «Нужно всегда помнить, что существует 
прямая зависимость между нерешёнными социально-
экономическими проблемами, пороками правоохрани-
тельной системы, неэффективностью власти, коррупцией 
и конфликтами на национальной почве». Хорошо бы, 
чтобы об этом регулярно вспоминали все властные 
институты и структуры, от ответственности которых 
зависит погода в нашем пока ещё общем доме. 

пОлитичесКий дНеВНиК

Стокгольмский 
синдром

Кирилл КОВАЛЕВСКИЙ

Депутат Осадчевского сель-
ского поселения Репьевского 
района Ольга Аралова – не-
равнодушный человек и на-
стоящий народный радетель: 
она пришла на приём, чтобы 
реально помочь своему одно-
сельчанину и однофамильцу 
Ивану Аралову. Одинокий 
ветеран Великой Отечествен-
ной войны проживает в хуторе 
Прилужном в стареньком 
доме, который остро нуждает-
ся в ремонте крыши и фунда-
мента. На эти работы требу-
ется около 100 тысяч рублей, 
но ни бюджет поселения, ни 
районная казна такую сумму 
выделить не в состоянии.

Алексей Гордеев пообещал 
решить этот вопрос и дал со-
ответствующее поручение 
департаменту труда и соци-
ального развития и департа-
менту финансово-бюджетной 
политики области.

От имени жителей дома 
№154, что на Ленинском про-
спекте города Воронежа, на 
приём пришла Екатерина 
Завалишина. Если говорить 
кратко, то суть изложенной 
ею проблемы в том, что озна-
ченный дом «чуть ли не сто 
лет не видел капитального 
ремонта!» 

Поднятый вопрос потре-
бовал пояснения со сторо-
ны руководителя областно-
го Управления жилищно-
коммунального хозяйства и 
энергетики. Руководитель 
данного Управления Вадим 
Кстенин сообщил губернато-
ру: в текущем году включение 
дома в программу капремон-
та не предусмотрено, но в 

2014-м комплексное проведе-
ние работ возможно. Алексей 
Гордеев распорядился иначе: 
параллельно с подготовкой 
требующейся документации 
начать точечный ремонт уже 
в текущем году. К решению 
задачи будет подключена и 
администрация Воронежа.

Жителей села Верхняя 
Хава волнует «форменное 
безобразие с оплатой за элек-
тричество» - так выразилась 
пришедшая на приём Тамара 
Павельева. Дело в том, что в 
целом ряде случаев суммы 

счетов по оплате электро-
энергии, якобы пошедшей 
на общедомовые нужды в 
многоквартирном жилье этого 
населённого пункта, в разы 
превышали суммы счетов по 
оплате электроэнергии за так 
называемое индивидуальное 
потребление.

 Опять-таки Вадим Ксте-
нин пояснил: он в курсе под-
нятого вопроса, более того, 
им уже проведено совещание 
с участием представителей 
«МРСК Центра» и админи-
страции района. При этом 

энергосбытовая компания и 
муниципальные чиновники 
получили задание: выявить 
факты несанкционирован-
ного потребления энергии в 
Верхней Хаве, а также сделать 
соответствующий перерасчёт. 
В итоге по 27 домам такой 
перерасчёт уже произведен, 
а на новых квитанциях будет 
размещена разъясняющая 
информация. Поскольку ана-
логичная проблема существу-
ет и в других населенных 
пунктах области, планируется 
сделать Верхнехавский район 
пилотным в выстраивании 
системы взаимоотношений 
между энергоснабжающими 
организациями, собственни-
ками жилья и муниципальной 
властью.

Алексей Гордеев поручил 
руководителю Управления 
проконтролировать ход этой 
работы.

Побывавшая на приёме 
многодетная мать Наталья 
Петрова из поселка Перво-
майский Эртильского района 
пожаловалась губернатору 
на то, что вынуждена брать 
младшего ребенка с собой на 
работу. Такая же проблема и у 
других родителей – за три года 
в Первомайском родилось 57 
детей. Открыть детсад можно 
на площадке местной обще-
образовательной школы, но 
для реконструкции этой части 
СОШ необходимы средства, 
которых в районном бюджете 
нет.

 Алексей Гордеев пообещал 
выделить деньги из резервного 
фонда правительства области. 
«Мы поможем, - сказал он, 
- главное, чтобы была подго-
товлена документация». 

«Надо помочь  
в житейском вопросе»
Власть и народ  | В прошлый вторник губернатор Алексей Гордеев в очередной раз 
вникал в проблемы граждан в Приёмной Президента РФ в Воронежской области.  
На этот раз население более всего волновали вопросы  социальной сферы и ЖКХ

Армия |В Воронеже прошли подготовку 
военные комиссары ЗВО

Учёба никому  
не помеха

Сергей КРОЙЧИК
Фото автора

Официально навигация в 
Воронежской области ещё не 
открыта, действует особый 
противопожарный режим, 
запрещающий въезд автомо-
бильного транспорта и раз-
ведение костров в лесах.

В ходе рейда, организо-
ванного Государственной ин-
спекцией маломерных судов 
Главного управления МЧС 
России по Воронежской об-
ласти, водной полицией, наш 
катер «Спасатель» прошёл по 
акватории Воронежского во-
дохранилища и верхнему рус-
лу реки Воронеж до пляжа у 
кафе «Багратиони». И только 
на этом коротком участке нам 
неоднократно встретились 
нарушители: гидроциклисты, 
аквалангисты и владельцы 
дорогих яхт как будто чихать 
хотели на все существующие 
региональные запреты. 

Судовладельцы недоуме-
вали, мол, почему так поздно 
стартует навигация, аж вто-
рого июня. 

Инспектора ГИМС ссы-
лались на  решение Верхне-
донского отделения Азово-
Черноморского территориаль-
ного управления Росрыбовод-
ства, в котором ясно сказано: 
идёт нерест рыбы, и в нашем 
регионе действует правитель-
ственное постановление о 
запрете на рыбную ловлю и 
движение маломерных судов 
в водных акваториях области, 
исключая вёсельные шлюпки. 
И тем не менее нарушителей 

только этой региональной пра-
вительственной директивы мы 
за день нашего рейда повстре-
чали предостаточно. Причём 
нарушения, как пояснили 
инспектора, классические. 

Например, любители под-
водной рыбной охоты обязаны 
в районе своего погружения 
выставить опознавательные 
знаки – а именно оранжевый 
буй. Тем более, что по реке 
Воронеж постоянно носятся 
то гидроциклисты, то дорогие 
яхты, то катера, и можно за-
просто угодить под их винты. 
Таких случаев в прошлые 
годы было немало, некото-
рые заканчивались весьма 
печально.

Несколько владельцев во-
дных мотоциклов, к которым 
проявили интерес инспектора 
ГИМС и полиции, попытались 
прикинуться людьми, не знаю-
щими о ныне существующих 
запретах. Один из таких ги-
дроциклистов и вовсе пред-
ставился сотрудником МЧС, 
но почему-то не был в курсе 
принятых его ведомством 
решений.

Двое парней рассекали на  
новеньком гидроцикле у пля-
жа, граничащего с кафе «Ба-
гратиони». 

- Никак не нарадуемся, об-
катываем, - хвалятся парни.

- А как же  существующий 
запрет? – интересуюсь у них.

- Ну и что же. Мы осто-
рожные. 

Безусловно, всем, в том 
числе и этим нарушителям, 
были выписаны штрафы. Ска-
жем прямо, они невелики – 

всего 500 рублей на каждого. 
Кстати, скорость, которую 
может развить даже самый 
скромный водный мотоцикл, 
почти ничем не отличается от 
наземного собрата, а значит, и 
опасность ЧП с его участием 
велика, и последствия могут 
стать такими же тяжёлыми. 

- А вот и база скутермей-
стеров, - указывает на один 
из берегов Воронежа руково-
дитель регионального ГИМС 
Владимир Волков. У берега  
несколько водных мотоци-
клов, на суше, у обеденного 
столика – весёлая молодёжная 
компания.

- Они не вызывают у вас 
вопросов? – спрашиваю у 
Владимира Волкова. 

- Нет, они же не катаются, а 
мы можем действовать только 
на воде, в процессе хода судна. 
До или после этого предъявить 
претензии к судовладельцам 
сложно.

Повстречали у берега реки 
семейную пару. По всему было 
видно, что место ими давно 
обжитое: у берега деревянный 
пирс для лодки выстроен, 
место для жилья, хоть и в 
палатке, обустроено, кухня вы-
строена из тёса, а рядом мангал 
и… костёр горит. А это уже 
повод для административного 
предписания. 

- Быть может, вам и хорошо 
на лоне природы, а костёр в 
лесу грозит пожаром, - стали 
объяснять инспектора ГИМС. 
– Внезапно дунет ветер, рас-
кидает угольки от вашего 
кострища, и нескольких минут 
хватит, чтобы тихое пристани-

ще вместе живописным лесом 
превратилось в пепел…

Таких нарушителей проти-
вопожарного режима в окрест-
ностях воронежских водоёмов 
инспектора встречают и штра-
фуют постоянно (при по-
вторном нарушении, между 
прочим, штрафы возрастают 
вдвое). Напомним ещё раз: се-
годня разводить костры где бы 
то ни было, кроме специально 
выделенных для этого мест, 
строго-настрого запрещено.

Но самое интересное участ-
ников рейда ждало в его конце. 
Уже на Воронежском водо-
хранилище у железнодорож-
ного моста к катеру ГИМС 
неожиданно приблизился 
гидроцикл с двумя девушками. 
Они, кажется, решили устро-
ить гонки с нашим судном! 
Понятно, что соревноваться с 
ними никто не собирался. Как 
выяснилось позже, от больших 
волн, которые они «ловили» от 
нашего «Спасателя», у них по-
вышался адреналин. Инспек-
тора связались по рации со 
своими коллегами на других 
катерах, и сотрудники ГИМС 
лихачек, безусловно, через 
какое-то время остановили и 
оштрафовали. Чуть позже ана-
логичная ситуация произошла 
с владельцем быстроходного 
катера. Компания на бор-
ту проигнорировала сигнал 
ГИМС остановиться.

Уже у Вогрэсовского мо-
ста, на намытых песках, наше 
внимание привлекли машина 
«скорой помощи» и катер 
городской ГИМС, полиция. 
Произошла трагедия – утонул 
человек. Как рассказывают 
очевидцы, компания взрослых 
мужчин устроила здесь пик-
ник, не обошлось без спирт-
ного. От изматывающей жары 
всех потянуло в воду, и одному 
стало плохо с сердцем…

- Сколько раз твердить, что 
в нетрезвом виде к воде во-
обще не надо приближаться, 
тем более в несанкциониро-
ванных для купания местах, - 
сетует Владимир Волков. – И 
вот опять печальный резуль-
тат!.. Конечно, мы проводим 
беседы с отдыхающими на 
берегу гражданами, но, судя 
по количеству сегодняшних 
оштрафованных, сами видите, 
меры воздействия недоста-
точны.

Быть может, их пора пере-
смотреть? 

Наперегонки со смертью
Рейд  | Ежедневно сотрудники регионального МЧС  
выявляют в природоохранных зонах нарушителей 

КОлОНКА блОГерА

22 мая Госдума РФ в первом чтении приняла проект 
закона, который предусматривает повышение 
налога на престижные автомобили, стоимостью  
от 5 миллионов рублей.

Алексей ПАВЛОВ
ap-pavlov.ru

Налог на роскошь
Закон вступает в силу с 1 января 2014 года. Повышение налога 

на дорогие автомобили – это часть подготовки ввода нового закона, 
который в Налоговом кодексе РФ будет именоваться «Налог на 
объекты роскоши». В народе закон уже окрестили как «оброк на 
богатых». Его введение проходит достаточно сложно. Правитель-
ство сорвало подготовку проекта закона о новом налоге до апреля 
2013 года. Накануне майских праздников Президент РФ напомнил 
о своём поручении и назначил новый срок – 1 ноября. 

В девяти крупнейших регионах страны в минувшем году прошла 
серия «круглых столов», на которых обсуждалось введение нового 
налога. Элита регионов в лице политиков и бизнесменов высказа-
лась «против», однако рабочие крупных предприятий высказались 
«за». Подобный разброс мнений наблюдался, например, в Воронеже, 
где в качестве куратора «круглый стол» проводил директор Инсти-
тута проблем глобализации Михаил Делягин. 

- Предложенный Путиным налог на роскошь,- сказал доктор эко-
номических наук Михаил Делягин на собрании коллектива Воро-
нежского завода по ремонту тепловозов имени Ф.Э.Дзержинского,- 
повысит мотивацию богатых людей к инвестициям в производство 
вместо потребления предметов роскоши.

Один из рабочих напомнил о часах бывшего заместителя москов-
ского мэра Ресина за миллион долларов, о которых несколько лет 
назад говорила вся страна. А футбольные команды, яхты, самолёты, 
вечеринки с приглашением звёзд и миллионными гонорарами за 
«непосильный» труд по увеселению гостей! Эти бы шальные деньги 
– да на благое дело.

О том, почему правительство «в штыки» принимало инициативу 
Владимира Путина, говорит хотя бы тот факт, что Министерство 
финансов РФ предложило считать роскошью недвижимость, стоимо-
стью …свыше 300 миллионов рублей. Вот и представим, что означает 
богатство для членов кабинета министров-капиталистов, для которых 
серьёзная сумма начинается с 300 миллионов рублей. Стало быть, 15 
лимонов целковых для них не деньги, а так, детская забава.

Взяли под козырёк 
Ничего удивительного в этой позиции нет, если учесть, что пер-

вый вице-премьер Игорь Шувалов в декларации о доходах за 2012 
год вместе с женой-домохозяйкой обозначил сумму без малого в 
полмиллиарда рублей. 

Если учесть, что в окрестностях Воронежа выросло несчётное 
количество коттеджей, многие из которых «утрут нос» домам в 
предместьях европейских столиц, то можно только порадоваться 
тому, что владельцы элитного жилья будут платить больше, чем 
простые смертные. Это тем более важно для местных бюджетов, у 
которых не хватает денег на нормальные дороги, газ, воду…

По словам губернатора Алексея Гордеева, которые прозвучали на 
одном из заседаний областного правительства, только в Новоусман-
ском, Рамонском и Семилукском районах около 16 тысяч коттеджей 
не состоят на учёте в Росреестре. Это значит, что их владельцы 
не платят налоги. Резервы пополнения бюджета в данном случае 
оцениваются во многие миллионы рублей. 

Обязав Правительство законодательно подготовить введение 
налога на роскошь к 1 ноября 2013 года, Владимир Путин факти-
чески дал команду ускорить оценку земельных участков, а также 
недвижимости, которая находится на них. Правительство взяло под 
козырёк, работа будет проведена к 15 октября этого года.

Я не сяду  
в кабриолет

Валерий СЕВЕРныЙ

В первый день мобилизаци-
онных сборов перед их участ-
никами выступил заместитель 
губернатора – руководитель 
аппарата губернатора и прави-
тельства Воронежской области 
Юрий Агибалов. Как сообщает 
секретариат вице-губернатора, 
основное внимание в докладе 
он уделил взаимодействию 
правительства области с фе-
деральными органами госу-
дарственной власти и органа-
ми местного самоуправления 
по вопросам мобилизацион-
ной подготовки. Наработан 
определённый опыт, которым 
поделился руководитель мо-
билизационного управления 
областного правительства Вик-
тор Калашников. 

Военные комиссары озна-
комились с практикой работы 
военного комиссариата Во-
ронежской области по городу  
Россошь, Россошанскому и 
Ольховатскому районам. 

На состоявшемся в Рос-
соши итоговом совещании 
генерал-майор Сергей Юдин 
высоко оценил работу прави-
тельства Воронежской области 
по военно-патриотическому 

воспитанию молодёжи, при-
зыву в Вооруженные силы Рос-
сийской Федерации, а также 
практику взаимодействия ор-
ганов государственной власти 
и местного самоуправления с 
военными комиссариатами. 

Вице-губернатор Юрий 
Агибалов обратил внимание 
участников сбора на необхо-
димость повышения статуса 
военных комиссаров и целе-
сообразность восстановления 
военкоматов во всех муни-
ципальных районах и город-
ских округах, возвращения 
на должности военкомов дей-
ствующих кадровых военных. 
По мнению вице-губернатора, 
необходимо внести измене-
ния в действующее законо-
дательство, регулирующее 
вопросы, связанные с мо-
билизационной подготов-
кой в части разграничения 
полномочий и ответствен-
ности между федеральными, 
региональными и местными 
органами власти и управления.  
Завершились мобилизаци-
онные сборы проведением 
«круглого стола», на котором 
были рассмотрены наиболее 
актуальные вопросы призыва 
граждан на военную службу.

Вчера завершились учебно-методические сборы во-
енных комиссаров Западного военного округа. Про-
ходили они три дня на базе военного комиссариата 
Воронежской области под руководством начальника 
организационно-мобилизационного управления шта-
ба ЗВО  генерал-майора Сергея Юдина.

Наблюдаемый более чем 
двукратный рост беспо-

койства по поводу иммиграци-
онной политики – это, помимо 
прочего, оценка деятельности 
государства в сфере межнацио-
нальных отношений. 

Сотрудники ГИМС задержали нарушителей природоохранной зоны.

Вот такие состояния подъездов вынуждают  
воронежцев обращаться в высокие инстанции.

Предприниматели выбрали лучших
В рамках празднования Дня российского предпринимательства 

в Воронеже состоялось торжественное награждение победителей 
конкурса «Лучшее предприятие/предприниматель Воронежской 
области». Главной особенностью конкурса стало то, что выдви-
жение кандидатур и определение победителей происходило при 
непосредственном участии деловых сообществ Воронежского 
регионального союза предпринимателей «ОПОРА». Победите-
ли были определены в нескольких номинациях. Закончилась 
программа праздничной церемонии выступлением творческих 
коллективов.

Галина РОХМИН.

Ф
от

о 
М

их
аи

ла
 В

яз
О

ВО
ГО

.



Здравоохранение

95поздравляем!

№ 74 (26096) | Четверг, 30 мая 2013 года | КоММУна | 3www.communa.ru 

Пульс на уровне

Менее двух лет руководит центральной 
районной больницей в Борисоглебском 
городском округе Владимир КороБоВ. Но 
и за этот короткий промежуток времени 
сумел придать процессу позитивных пере-
мен устойчивую динамику. Итоги 2012 года 
и планы на ближайшую перспективу красно-
речиво подтверждают этот вывод.

- Владимир Валентинович, как вам удалось за-
пустить акушерский корпус? Ведь это был такой 
20-летний долгострой, про который специалисты гово-
рили, что объект легче разобрать, чем достроить. Тем 
не менее в конце 2012 года состоялось торжественное 
открытие именно этого корпуса, ставшего на сегодня 
не только медицинской, но и архитектурной гордостью 
города...

- Открытие акушерского корпуса – это действи-
тельно знаковое событие ушедшего года. Моих заслуг 
преувеличивать не стоит. Достройка корпуса – резуль-
тат усилий властей всех уровней. В том числе, и прежде 
всего, областной. Стройку лично курировал губернатор 
Алексей Гордеев. Он же присутствовал на открытии. Из 
областного бюджета на достройку было выделено 130 
миллионов рублей. И еще 160 – на медицинское обору-
дование, мебель, инвентарь. Большую помощь оказали 
департамент здравоохранения, муниципальная власть. 

Как результат совместных усилий: на сегодня акушер-
ский корпус по своему уровню оснащения практически 
не уступает лучшим отечественным клиникам подобного 
уровня!

- Причём, как заметили и оценили борисоглебцы, 
акушерский корпус – не единственный объект, который 
удалось сдать в эксплуатацию в последнее время?

- Вы правы. Несколько раньше открыт современный 
ФАП в селе Танцырей, справила новоселье после капи-
тального ремонта детская больница. Но со строителями 
не попрощались надолго. Ими был выполнен большой 
объем работ по капитальному ремонту детской поли-
клиники и операционного блока травматологического 
отделения ЦРБ.

Выполнение этих финансово затратных работ стало 
возможным благодаря реализации в БГО программы 
модернизации в здравоохранении, а также участию в 
соответствующем приоритетном национальном проекте. 
Впрочем, благодаря им позитивные перемены в местном 
здравоохранении не ограничиваются лишь новым строи-
тельством и капитальным ремонтом.

Так, удалось открыть два центра – перинатальной диа-
гностики и медико-социальной поддержки беременных, 
оказавшихся в трудной жизненной ситуации. Оба имеют 
статус межрайонных. Обслуживают (помимо борисо-
глебцев) пациентов четырёх районов. Функционирует 
травмацентр второго уровня. Его главное предназначение 
состоит в том, чтобы оперативно и профессионально 
оказывать помощь пострадавшим в тяжелых автоката-
строфах на федеральной трассе М6 «Каспий». Но это не 
значит, что раненые на других дорогах оказываются вне 
поля зрения наших специалистов. Всех пострадавших 
в результате ДТП на «скорой» доставляют чаще всего 
именно в этот специализированный травмацентр. В 2013 
году квалифицированную помощь в нем получили более 
100 человек.

- Какие планы у руководства ЦРБ на нынешний год? 
И как они выполняются?

- Их много. Но решение основных задач направлено 
на создание и последующее развитие на базе ЦРБ трех-
уровневой системы оказания медицинской помощи на-
селению. Объясню читателям что это за уровни. Первый 
– первичная медицинская помощь, второй – специализи-
рованная, третий – высокотехнологичная. Развитию всех 
трех уровней мы придаем большое значение.

В целях улучшения оказания первичной и специали-
зированной медико-социальной помощи на базе ЦРБ 
к шести уже имеющимся еще четыре получили статус 
межрайонных отделений. В частности, гинекологическое, 
хирургическое, инфекционное и кардиологическое. По-
следнее отделение – наша профессиональная гордость 
и по оснащенности, и по кадровому составу. Достаточно 
сказать, что отделение возглавляет доктор медицинских 
наук Михаил Глуховский.

Помимо стационарных отделений теперь можно 
получить на межрайонном уровне амбулаторную 
консультационно-диагностическую помощь кардиоло-
га, эндокринолога, детского хирурга. А также окулиста, 
отоларинголога и травматолога, которые приступили к 

работе чуть раньше.
На базе нашей ЦРБ плани-

руется оказывать высокотех-
нологичную медицинскую по-
мощь по эндопротезированию 
суставов. Для этого получена 
лицензия, подготовлены кадры. 
Прорабатывается вопрос в рам-
ках государственно-частного 
партнерства открытия отделения 
гемодиализа (искусственная 
почка). Это облегчит участь тех 
больных из нашего региона, ко-
торым для оказания постоянной 
помощи приходится по 2-3 раза в 

неделю ездить в областной центр. А это 500 километров 
туда и обратно.

- Создание и функционирование трехуровневой 
системы оказания медицинской помощи населению, и 
особенно – специализированной и высокотехнологич-
ной, невозможно без квалифицированных кадров вра-
чей и среднего персонала. Как обстоит дело с решением 
острого всегда и везде кадрового вопроса?

- Для нас он также актуален. Обеспеченность кадрами 
врачей не превышает 60 процентов. Для ликвидации 
кадрового голода активно работаем с медицинской 
академией имени Бурденко. По целевому набору там 
обучаются 14 человек. Рассчитываем, что они пополнят 
ряды наших врачей. Лучше ситуация с кадрами среднего 
звена. Мы сотрудничаем с медицинским колледжем, рас-
положенным в Борисоглебске, организуем для студентов 
производственную практику на базе ЦРБ, создаем для них 
преференции с целью закрепления после окончания ссуза 
у нас, а не где-нибудь в Москве, а то и за границей.

-Владимир Валентинович, насколько опыт работы 
больницы в новых экономических условиях востребо-
ван коллегами из других районов?

- В конце марта этого года по инициативе и под 
патронажем департамента здравоохранения на базе Бо-
рисоглебской ЦРБ прошло межрайонное совещание с 
участием главных врачей и докторов-специалистов пяти 
районов востока области. Тема новаций и инноваций в 
медицинской практике, работы в рамках трехуровневой 
системы здравоохранения обсуждалась на нем довольно 
широко. Да я и сам активно езжу по целому ряду передо-
вых медучреждений области и страны, изучаю их опыт, 
чтобы внедрить его у себя. Отставать в нашем деле нельзя. 
Надо идти только вперед, что по мере сил и возможностей 
стараюсь делать…

Беседовал Юрий ЕрМаКоВ.

дора ГордИНа

Воронежцы, как никто 
другой, пожалуй,  приуче-
ны участвовать в народных 
играх, славянских шествиях 
в костюмах, над которыми 
трудились наши бабушки и 
которые восстанавливаются по 
их образцу современными ру-
кодельницами, петь хором пес-
ни, изродно славящие Родину 
и Веру, нас, наш город и село и 
наш край. Потому так широко 
и разнообразно проходят у нас 
Дни славянской письменности 
и культуры. В этот день были 
подведены итоги полуфинала 
районных фестивалей детско-
го творчества «Зажги звезду». 
А с 18 часов 24 мая у Дома 
офицеров Воронежа начались 
выступления участников фе-
стиваля «Славянский стиль». 
Наши соседи из Украины на 
следующий день порадовали 
воронежцев знакомством с 
давно проводимым у них «мар-
шем в вышитых рубашках». 
Его участники прошли от 
памятника И.С.Никитину ко 
Дворцу железнодорожников.

А, например, в Подгорен-
ском доме культуры состоялся 
«Исторический час» с увле-
кательным представлением 

«С чего начиналась письмен-
ность».

И всё-таки среди всего 
этого праздничного разно-
образия основной духовно-
нравственной акцией яви-
лась Славянская хоровая 
Ассамблея, которая по благо-
словлению Высокопреосвя-
щеннейшего Сергия, митро-
полита Воронежского и Бори-
соглебского  при содействии 
правительства Воронежской 
области состоялась вечером 
24 мая на площади Благо-
вещенского кафедрального 
собора. Была особо отмечена 
целенаправленность  Ассам-
блеи не только в популяриза-
ции славянской националь-
ной культуры и почитании 
славянских традиций, но и 
в осуществлении задач вос-
питания эстетических вкусов 
и поднятия патриотизма мо-
лодежи, а также сохранения 
культурного единства нашего 
гражданского общества.

Славянская хоровая Ас-
самблея знаменовала собою и 
официальное возрождение у 
нас отделения Всероссийского 
хорового общества, председа-
телем которого стала лауреат 
и дипломант многих междуна-
родных хоровых фестивалей и 

Патриарших песенных фору-
мов Татьяна Ижогина – основа-
тельница известного в России 
и за рубежом хора «Право-
славная Русь», а также «Мо-
лодая Россия», Школы юных 
дирижеров, мальчикового хора, 
который после официального 
открытия Ассамблеи как раз и 
начинал большую программу 
выступлений детских хоров - 
участников концерта у Благо-
вещенского собора.

Главным же соединителем 
духовно-нравственной части 
праздника с его слушателями 
и коллективами был призван 
стать двухсотголосый сводный 
хор, приветствовавший начало 
Ассамблеи Гимном и Тропарем 
Кириллу и Мефодию (дири-
жёр – регент архиерейского 
хора Благовещенского собора, 
хормейстер «Православной 
Руси» Илья Ижогин). Этот 
сводный хор составлен почти 
из двадцати воронежских хо-
ров, приглашенных к открытию 
Ассамблеи – церковных, свет-
ских, детских, народных, таких, 
как лауреат международных 
конкурсов ансамбль «Воро-
нежские девчата». Участвовал 
в большом концерте и ансамбль 
скрипачей «А-соль» детской 
школы искусств №7.

Праздник Слова и Веры
Связь времён | Традиционно в Воронеже, как и во всей России, отметили День славянской письменности и культуры 
Посвящён этот праздник «учителям словенским» - братьям Кириллу и Мефодию, 
создателям славянской азбуки, церковно-славянского языка. Это они первые 
перевели на славянский язык Священное Писание. 

Участники Хоровой славянской Ассамблеи.

В Борисоглебской ЦРБ идут по пути 
развития трёхуровневой системы 
оказания медицинской помощи 
населению своего и соседних районов

Как результат 
совместных 

усилий: на сегодня 
акушерский корпус по 
своему уровню осна-
щения практически 
не уступает лучшим 
отечественным клини-
кам подобного уровня!
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- Ещё в начале 1930-х в Во-
ронеже существовала балетная 
студия, - поясняет Татьяна 
Фролова. – В мае 1938 года 
она показала трёхактный балет 
«Коппелия». Тогда и было при-
нято решение переименовать 
студию в областное хореогра-
фическое училище. Его худо-
жественным руководителем 
стал Валентин Пресняков. 
Летом  1941-го в Первомайском 
саду зрители увидели балет 
«Тщетная предосторожность». 
А потом началась война – тут 
уж не до хореографии. Сразу 
после неё училище не смогли 
открыть – всё разрушено было. 
В 1959 году его возрождали уже 
совсем другие преподаватели. 
Худруком стал Михаил Чер-
нышов – бывший танцовщик 
московского Большого театра, 
один из основателей Воро-
нежского русского народного 
хора. 

- Татьяна Александровна, 
когда вы пришли сюда учить-
ся, ещё работали иные из тех, 
кто возрождал училище в 
1959-м? 

- Тогда здесь собрался очень 
сильный педагогический со-
став, самый цвет воронежской 
хореографии: Набиля Валито-
ва, супруги Иван и Светлана 
Дорофеевы, Аза Кулаева, Люд-
мила Шлюпикова, Валентина 
Слыханова… Потом кто в Аме-
рику уехал, кто в Москву, кого 
не стало с нами. 

- Каковы были первые впе-
чатления от учёбы? 

- Я пришла из спорта, из 
Штукмановской школы. Там 
тяжело было. Казалось, что 
в балете не так: зубы себе не 
выбью, шею не поломаю… Ко-
нечно, впечатления получаешь, 
когда уже выходишь на сцену. 
Набиля Валитова говорила: 
наша профессия на 90 процен-
тов состоит из ремесла. Когда 
научился ремеслу, можешь и 
образ создавать. Когда созда-
ёшь образ, а ремеслом не владе-
ешь, тогда ты или падаешь, или 
очень смешно получается. 

- Пришлось ломать себя в 
чём-то? 

- Да, почти во всём, кроме 
характера. Спорт, конечно, 
формирует его: нужно не сда-
ваться, добиваться и очень 
много работать. 

- Вы упомянули своего 
педагога, народную артистку 
РСФСР Набилю Валитову… 

- Первым всё-таки была 
Валентина Нарожная, ученица 
Валитовой – первый её выпуск 
1965 года. Набиля Галиевна 
очень любила брать детей от 
Валентины Александровны, 
потому что была уверена в 
том, что эти дети правильно 
обучены. 

- Валитова была учени-
цей Агриппины Вагановой, а 
значит, продолжательницей 
традиций «ленинградской 
школы» хореографии… 

- Московская школа от 
ленинградской очень отли-

чается и подходами, и по-
дачей материала... Валитова, 
закончившая в Ленинграде 
Вагановскую школу, всегда 
была приверженцем этого 
направления.  Можно ли ска-
зать, что мы и сейчас продол-
жаем те традиции? Это и по 
сегодняшнему году заметно. У 
нас поставил «Снежную коро-
леву» балетмейстер из Санкт-
Петербурга Александр По-
лубенцев. Дали мастер-класс 
мирового уровня специалисты 
из Мариинского театра Га-
бриэлла Комлева и Наталья 
Янанис. Надо признать, что 
нестоличным школам тяжело, 
ведь мы на перепутье. Москва 
рядом. Принимали госэкза-
мены у наших выпускников 
москвичи. Но как бы ни от-
личались подходы в Питере 
и Москве, главное - профес-
сионализм. 

- Видите ли в существую-
щем русле возможность для 
каких-то ответвлений, твор-
ческих экспериментов?  

- Современную хореогра-
фию обязательно надо изучать. 
К нам в этом году пришёл очень 
интересный педагог Александр 
Меркулов. Но основа основ 
всё-таки – классический танец. 
Научившись ему, вам ничего 
не стоит научиться и чему-то 
другому. 

- Из тех, с кем вы учились, 
многие ли связали свою судь-
бу с Воронежем?  

- Сейчас, к примеру, у нас 
преподаёт Роман Горлов, он 
учился приблизительно в то 
же время. Потом закончил 
Вагановскую школу, танцевал 
в Чехии, Польше, - и вернулся 
в Воронеж. Конечно, возвра-
щаются прежде всего те, у кого 
здесь квартиры, семьи. Это 
очень важно – когда есть где 
жить. В этом году пришли 15 
молодых преподавателей. Все 
они – наши выпускники. Со-
листы Воронежского русского 
народного хора, театра оперы 
и балета. До этого многие годы 
не было такого пополнения. 
Сколько получают в России 
педагоги, известно, а у нас ещё 
и ответственность большая. 
Мы даём профессию. При этом 
у нас обучают и общеобразова-
тельным дисциплинам, ребята, 
как и в обычной школе, сдают 
ЕГЭ… 

- Многие ли из них останут-
ся в родном городе?  

- Недавно пришёл вызов в 
астраханский театр: начальная 
ставка кордебалета – 20 тысяч 
рублей. Ростовский театр пред-
лагает 15. В Воронеже ставка 
всё-таки поменьше. Хотя есть 
дети, которые не хотят уезжать: 
здесь своя квартира, придёшь 
домой – мама покормит… А 
кто-то, наоборот, стремится 
скорее обрести самостоятель-
ную жизнь. Но через некото-
рое время, помыкавшись по 
съёмным квартирам, кто-то 
возвращается. 

- Какова сейчас ситуация 

с участием училища в творче-
ских конкурсах? 

- Наши девочки Лиза Щед-
рина и Лиза Корнеева поехали 
в Новосибирск, на Дельфий-
ские игры. Давно воронежская 
хореографическая школа не 
была там представлена. Нам 
сообщили, что у Щедриной 
- второе место, а Корнеева от-
мечена дипломом. Стараемся, 
чтобы ученики участвовали 
в конкурсах разного уровня. 
Были годы, когда для этого 
нужно было искать спонсоров, 
богатых родителей. А сейчас 
департамент культуры и ар-
хивного дела Воронежской 
области помогает. Благодаря 
этой поддержке, например, 
ездили зимой на конкурс во 
Франции. 

- Свои конкурсы – «Я – ис-
полнитель», «Я – хореограф» 
- проводит и училище… 

- Каждый год наши ученики 
готовят вместе со своими пре-
подавателями номера. Или же 
сами ставят, выступая в роли 
балетмейстера. Если номер 
удался, он попадёт на боль-
шую сцену. Соревновательный 
дух, возможность расти – всё 
это очень важно для тех, кто 
учится у нас. Кстати, у нашего 
директора Алексея Сергеевича 
Черёмухина есть идея, чтобы в 
конкурсе участвовали и школы 
искусств города. Впрочем, за 
успехами ребят из ДШИ мы и 
сейчас следим. 

- Вы стали художественным 
руководителем училища в 
октябре 2012 года…

- А до этого преподавала 
здесь некоторое время после 
гибели Набили Валитовой: у 
неё остался первый курс де-
вочек, и родители попросили 
меня довести его до конца. Но 
когда закончила танцевать, 
пошла работать в академию 
искусств.

- Каково, кстати, уйдя со 
сцены, переключиться на со-
всем другой вид деятельно-
сти? 

- Честно говоря, мне не нра-

вится, когда приходится в 
разные стороны бежать. Надо 
заниматься одним делом. Когда 
я заканчивала танцевать, мне 
было страшно: травма была 
несовместимой с танцами, 
казалось, что меня нигде не 
ждут. Однако я получила при-
глашение в академию искусств 
и с большим удовольствием 
работаю в этом прекрасном 
коллективе. Но после этого 
меня выбрали председате-
лем воронежского отделения 
Союза театральных деятелей! 
Я подумала: это, конечно, тя-
жело, но совмещать смогу. А в 
прошлом году пригласили на  
должность художественного 
руководителя хореографиче-
ского училища. Конечно, здесь 
очень интересно.  Дел невпро-
ворот. Продолжаю работать и в 
академии: там у меня два курса 
– веду танец. А в Доме актёра, 
куда отправлюсь сразу после 
интервью, к счастью, сложился 
многолетний коллектив, ещё с 
самого его открытия. 

- В чём состоят функции 
худрука училища? 

- Самое главное, конечно, - 
концерты, которые проводим 
в Воронеже и области. Поста-
новка спектаклей, отчётные 
концерты - сейчас готовим 
юбилейный. Художественный 
руководитель – человек, ко-
торый должен нормализовать 
работу педагогического состава 
так, чтобы каждый педагог мог 
спокойно и с удовольствием 
работать. Для этого должен 
быть здоровый коллектив. 
Если преподаватель идёт на 
работу с удовольствием, зна-
чит, детям будет хорошо. Мы 
очень серьёзно взялись за то, 
чтобы как-то поднять вес на-
шего диплома. Раньше было 
так: если человек поступил в 
училище, он в любом случае его 
закончит. Но нужно помнить: 
существует бренд «Воронеж-
ское хореографическое учи-
лище». Сейчас много частных 
школ, а мы всё-таки государ-
ственная! Надо поддерживать 

её имидж. Конечно, мы не такая 
школа, как все. Хочется, чтобы 
наши дети несли культуру в 
общество. Сейчас говорят о 
том, что надо вернуть школь-
ную форму. Но дело даже не в 
форме – аккуратность должна 
быть! Ребёнок должен быть 
причёсан правильно, вести себя 
культурно... Наши ученики 
– непростые дети. Поэтому и 
мы здесь к ним по-особенному 
относимся. 

- Уже известны планы тех, 
кто выпускается в 2013 году? 

- Заявку на наших девушек 
с классического отделения по-
дал Воронежский театр оперы 
и балета. Что касается ребят из 
народного отделения, кто-то в 
Североморск едет… От «Кубан-
ских казаков» приглашения 
есть. И народники, и классики 
очень востребованы. В театрах 
не хватает людей. И Ростов 
зовёт, и Петрозаводск, и Астра-
хань, и Краснодар. 

- 31 мая состоится концерт, 
посвящённый 75-летию учили-
ща. Что увидят зрители? 

- На юбилей приедут наши 
знаменитые выпускники. Те, 
кого отпустили: многие сейчас  
на гастролях. Разумеется, бу-
дут танцевать и выпускники, 
которые украшают воронеж-
скую сцену. Примут участие 
и лучшие нынешние ученики, 
ставшие в последнее время 
лауреатами конкурсов. Мы 
расскажем о большом событии 
в нашей жизни – двухактном 
балете «Снежная королева», 
где занято около ста ребят. Для 
нас это было тяжело, и празд-
нично, и радостно. Частью 
праздничной программы станет 
адажио из этого спектакля. 
Есть несколько номеров, когда 
танцуют учителя с учениками. 
Хотелось продемонстрировать 
преемственность поколений! 
Покажем тех выпускников, 
которыми гордимся, тех уче-
ников, на кого надеемся, вспом-
ним тех, кого нет. И примем 
поздравления. 
Беседовал Виталий ЧЕрНИКоВ. 

«Печка», от которой танцуют 
Билет на балет | Накануне 75-летия Воронежского хореографического училища его художественный руководитель,  
народная артистка РФ Татьяна Фролова рассказала о том, чем живёт это уникальное учебное заведение 
Перед нашей встречей я нашёл публикацию в «Ком-
муне» от 2 декабря 1994 года. оказалось, тогда учи-
лище отмечало своё 35-летие: отсчёт вёлся от 1959 
года… Хотя уже было известно: история учебного 
заведения началась гораздо раньше. 

Народная артистка РФ Татьяна Фролова.
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История Дня освобождения 
Африки начинается с 1963 года, 
когда на первой конференции 
правительств африканских 
стран 25 мая в Аддис-Абебе 
была создана межгосударствен-
ная Организация африканско-
го единства.

В воронежском празднике 
приняли участие студенты 
ВГАСУ: выходцы из Нигерии, 
Ганы, Свазиленда, Бурунди, 
Анголы, Экваториальной Гви-
неи, Конго, Чада, Мадагаскара 
и других африканских стран. 
Вниманию гостей, преподава-
телей и студентов в фойе вуза 
была представлена выставка 
сувениров, художественных 
изделий, предметов националь-
ного быта и флагов африкан-
ских государств.

Ребята из Нигерии проде-
монстрировали всем древний 
предмет быта «калебас» – по-
лый сосуд, изготовленный из 
плода калебасового дерева 
или тыквы. Жёлто-голубой 
или коричневый, с орнамен-
том или без, он используется 
в качестве посуды и по древне-
нигерийской традиции явля-
ется символом мира, добра и 
прощения. Яркие примеры 
соблюдения традиций – нацио-
нальные чёрные деревянные 
маски из Анголы и плетёные 
циновки из Бурунди, а также 
кожаные сумки, медные и брон-
зовые украшения из Чада.

Изюминкой Дня Африки 
стали номера художественной 
самодеятельности с участием 
лучших певцов и танцоров 
– победителей вузовских и 
городских конкурсов.

День 
Африки
В Воронежском государ-
ственном архитектурно-
строительном универси-
тете прошёл ежегодный 
интернациональный 
фестиваль, приурочен-
ный ко Дню освобож-
дения африки, который 
традиционно отмечается 
25 мая.
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ПодПиска 
2013

В Воронежской области  
продолжается

оСНоВНая ПоДПИСКа  
На ВтороЕ ПолугоДИЕ 2013 г.  

на газету «Коммуна»
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Открытое акционерное общество «Воронежское 
специальное конструкторское бюро кузнечно-

прессовых машин и автоматических линий», 
зарегистрировано по адресу: 394026, г.Воронеж, 

ул.Солнечная, д.31а, сообщает:
24 июня 2013г. в 10.00 по адресу: ул.Солнечная,  

д.31а, 2-й этаж, состоится

ГоДовоЕ оБЩЕЕ  
СоБРаниЕ аКЦионЕРов 

Повестка дня:
1. Утверждение годового отчета общества за 2012 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности.
3. Распределение прибыли и убытков по итогам 2012 года.
4. Решение вопроса о выплате дивидендов.
5. Избрание членов Совета директоров.
6. Избрание членов Счетной комиссии.
7. Утверждение аудитора общества.
8. Избрание в ревизоры общества.

Форма проведения общего собрания: собрание.
Начало регистрации – в 9 час. по месту проведения собрания.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в 
общем собрании акционеров, – 30 мая 2013г. 
С материалами к собранию акционеры могут ознакомиться 
у секретаря по месту нахождения общества с 10 до 12 час. в 
рабочие дни с 01 июня 2013г.

Председателю Совета  
Борисоглебского райпо
С.В. ЩеголеВой

Уважаемая Светлана Владимировна!
30 мая – ваш прекрасный юбилей! 50 лет – золо-

той возраст, когда можно не только подводить пред-
варительные итоги сделанного (а в деле организации 
кооперативной торговли в Борисоглебском городском 
округе ваш вклад неоценим!), но и смело планировать 
и реализовывать новые проекты развития райпо  (они 
у вас есть).

в день золотого юбилея хотелось бы вам сказать 
слова благодарности за все хорошее, что вы лично сде-
лали в деле развития кооперации в округе. И пожелать 
реализации всего вами задуманного! но прежде всего, 
желаем вам крепкого здоровья, большого человеческого 
счастья, весеннего настроения, благополучия и удачи во 
всем и всегда! 

Всегда Ваш,
коллектив Борисоглебского райпо.

дарья данилоВа

так, в субботу в тРЦ «арена» состоялась театрализо-
ванная постановка женских «боёв без правил» в масле. 
Участие в них приняли четыре девушки, представлявшие 
Федерацию профессионального реслинга, прибывшие в 
воронеж из Москвы. в постановочных боях победили 
приверженцы низкокалорийных продуктов. организа-
торы реслинга отметили, что идея акции в том, чтобы 
показать, что можно и нужно сохранять хорошую фигуру 
за счёт правильного питания, отдавая преимущество  
растительной пище. 

когда стемнело, серая стена торгового центра с помо-
щью оптических возможностей проекции превратилась в 
полноценный экран, на котором впервые в истории воро-
нежа прошла социальная реклама о вреде употребления 
продуктов, содержащих «плохой» холестерин и насы-
щенный жир. Ролик собрал более трёхсот зрителей.

- самое главное, чтоб люди понимали – болезни и 
оперативное медицинское вмешательство – это не нор-
мально. Здоровый человек – это когда ничего не болит. 
а здоровье во многом зависит от того, что мы едим, - про-
комментировали акцию авторы ролика.

а в сити-парке «Град» в этот день повара-про-
фессионалы сделали огромный бутерброд, на приготов-
ление которого ушло 30 кг спреда и 30 кг сливочного 
масла. длина холестеринового шедевра кулинарии  
составила 72 метра.

организаторы бутербродной акции пригласили от-
ведать его всех желающих, призвав при этом выбирать 
более полезные для здоровья продукты, к примеру, 
предпочесть состоящий из растительных жиров спред 
сливочному маслу. 

72 метра  
холестерина
В минувшие выходные в двух торгово-
развлекательных центрах Воронежа прошли 
акции в поддержку здорового образа жизни,  
в первую очередь - правильного питания. 

ПРАВО

ФУтбОл

ЭтО любОПытНО

Почему за смерть трёх человек 
преступник получил минимум? 
Борис Ваулин

«коммуна» уже сообщала о том, что в октябре про-
шлого года житель Борисоглебска азизов камил алиага-
оглы своим автомобилем «Ровер-75» сбил на пешеходном 
перекрёстке трех пешеходов. Удар был такой силы, что 
все они – 48-летний мужчина, его 30-летняя дочь и 
четырёхлетняя внучка погибли. Поскольку 38-летний 
лихач постоянно нарушал Правила дорожного движения, 
и только в прошлом году более десяти раз привлекался к 
административной ответственности за грубое нарушение 
скоростного режима, то преступление вызвало большой 
общественный резонанс. весь Борисоглебск бурлил от 
негодования. Горожане ждали, как будет наказан тот, 
кто своим «крутым» внедорожником наводил страх на 
проходящих по улицам людей. 

Чтобы спастись от гнева родственников убитых, ази-
зов прибежал в полицию и выдал это за явку с повинной. 
в ходе разбирательства полностью признал свою вину 
и попросил рассматривать его дело в особом порядке, 
т.е. без допроса свидетелей. даже под охраной полиции 
трусливый лихач боялся гнева людей. 

Приговором суда 1 марта 2013 года азизов признан 
виновным в совершении преступления и ему назначено 
наказание в виде 4 лет 6 месяцев лишения свободы в ис-
правительной колонии общего режима. на три года он 
лишен права управления транспортными средствами. 
суд удовлетворил иски потерпевших о компенсации мо-
рального вреда на сумму три миллиона рублей. несмотря 
на столь мягкий приговор, осуждённый не согласился с 
ним и подал кассационную жалобу. судебная коллегия 
по уголовным делам воронежского областного суда 
оставила вердикт Борисоглебского районного суда без 
изменения. Приговор вступил в законную силу. 

 «коммуна» связалась с прокурором Борисоглебского 
района сергеем Чегловым и попросила его ответить: по-
чему за смерть трёх человек преступник получил только 
четыре с половиной года колонии, да и то их вряд ли от-
сидит, потому что «за хорошее поведение и раскаяние» 
может освободиться  досрочно? 

- естественно, мы видим, что наказание неадекватно 
содеянному, - ответил прокурор. – но таковы наши за-
коны. азизов был осуждён по статье 264 часть 5 Ук РФ 
«нарушение правил дорожного движения, повлекшее 
по неосторожности смерть двух или более лиц». она 
подразумевает лишение свободы на срок до семи лет. но 
поскольку преступник  полностью признал свою вину, 
сотрудничал со следствием и дело рассматривалось в осо-
бом  порядке, то суд, в соответствии с законом, определил 
ему две трети от максимального срока наказания. При 
всём сочувствии к семье погибших прокуратура бес-
сильна что-либо изменить. 

Столько  
стоит жизнь

Юрий Шамин

оттого и билеты на га-
строльный концерт Бориса 
Гребенщикова в воронеже 
были раскуплены практически 
сразу, как только замелькали в 
городе афиши.

кстати, как позже заявил БГ, 
воронеж у него на особом сче-
ту. он помнит ещё те времена, 
когда ранним «аквариумистам» 
здесь здорово доставалось от 
гопников. И очень этим до-
рожит. 

слава Богу, несколько позже 
радиостанция «Эхо Петер-
бурга» опровергла тревожные 
слухи. связавшись с Борисом 
Гребенщиковым, радиостан-
ция выяснила, что высказы-
вание об уходе «в партизаны» 
было средствами массовой 
информации неправильно по-
нято. на самом деле, БГ имел 
в виду, что больше не хочет 
быть медийной персоной, и не 
планирует часто общаться с 
журналистами. Музыкальной 
же деятельностью коллектив 
продолжит заниматься. 

думаю, нет нужды представ-
лять Бориса Гребенщикова. он 
– музыкант, гитарист, вокалист, 
лидер группы «аквариум», фи-
лософ, поэт и много ещё кто… 
Что он успешно и подтвердил 
на, как было заявлено, «домаш-
нем концерте» в воронежском 
дк им. 50-летия октября. 

Множество музыкантов на 
протяжении существования 
«аквариума» приходили в 
группу, покидали её. Могу 
сказать лишь одно: все они 
были высококлассные! та-
кой точности, выверенности, 
тщательности в работе со зву-
ком не добивается в нашей 
стране практически никто из 
известных музыкантов, кроме 
Бориса Гребенщикова. он, 
прежде всего – очень хороший 
музыкант. его, конечно, нужно 

слушать, желательно в живом 
исполнении.

никаких тебе ужимок и 
прыжков, ни пиротехнических 
эффектов, ни блёсток, ни пе-
рьев. вышел человек с гитарой 
и при поддержке музыкантов 
ударил по струнам. И от него 
уже не оторваться. как гипно-
тизирующий удав, БГ приковал 
к себе внимание слушателей, и 
мы, как заворожённые кроли-
ки, ловили каждое его слово. 
стояли в проходах на протя-
жении всего концерта, сидели 
прямо на ступеньках, ведущих 
к нему, на сцену. Музыкантов 
окружали кадки и вазы с цве-
тами, советские ещё торшеры 
от воронежских поклонников. 
всё это создавало атмосферу 
«домашности», искренности 
концерта. непосредственная 
молодёжь фотографировала 
себя на фоне «аквариума».

Звучали как известные хиты 
группы, так и новые, мало-
известные: «древнерусская 
тоска», «Псалом 151», «вави-
лон», «Иванов», «Гарсон №2», 
«ткачиха», «Человек из кеме-
рово», «не пей вина, Гертруда» 
и много других. недовольный 
звукоизвлечением Борис Бори-
сович менял гитары, ударник 
брался за огромный шаманский 
бубен, а клавишник старался 
максимально подражать звуча-
нию ситара. «аквариум» увле-
кал слушателей в космические 
высоты и погружал в глубины 
океана. Мистическая, тан-
трическая музыка окутывала 
весь зал. Это было настоящее 
волшебство. Пир - для музы-
кального гурмана.

- вы танцуйте, - обратился 
БГ к залу. - нет ничего пре-
краснее для музыканта, когда 
он играет, а люди танцуют. 
Мы начинали как группа для 
танцев. И мы не виноваты, что в 
наших песнях стал появляться 
смысл…

да как «вдарил» настоящий 
рок-н-ролл, что ноги сами за-
просились прыгать и скакать.

Потом взял паузу. ему при-
несли чай. И он поведал, что 
на тибете есть монах, Учитель, 
общения с которым ждут го-
дами. И вот дождавшийся 
человек приходит к монаху, 
тот, ни слова не говоря, пред-
лагает гостю пополоть с ним 
тяпками грядки. Целый день 
они, не произнося ни слова, 
полют. И так ничего от Учителя 
не услышав, человек уходит от 
него абсолютно счастливым! 
Просветление происходит даже 
невербально. другой монах, 
Учитель, живущий в другой 
точке китая, также молча пьёт 
с посетителями чай. И хотя 
Борис Борисович не считает 
себя Учителем, этот намёк и его 
последующее чаепитие были 
весьма красноречивы…

отвечая на записки из зала, 
Борис Гребенщиков сказал, 
что «все разговоры от лука-
вого, лучше петь песни». а 
политические вопросы он не 
комментирует. «ни в каком 
существовании нет смысла. 
смысл искать незачем. Бог 
больше любого смысла». Учи-
телей у него не было, лучшим 
в своей жизни он обязан му-
зыке. «Зачем говорить, что 
достиг гармонии в жизни? 
только идиот это может. кто 
это скажет, на того тут же упа-
дёт кирпич». «себя потерять 
невозможно. как же вы не-
дооцениваете ценность своих 
прекрасных пороков. ведь они 
не всегда будут с вами». «аква-
риум» находится где-то между 
словом и танцем». «ещё шесть 
концертов и заканчиваем свою 
деятельность», - вдруг вновь 
всколыхнул былые слухи ли-
дер группы. 

вслушиваясь в тексты его 
песен, понимаешь, какое не-
вероятное количество мудрых 
книг перечитал Борис Бори-
сович. недаром на вопрос о 
его любимых литературных 
произведениях он ответил не-
что такое, что, будучи простым 
смертным, я не в силах даже 
воспроизвести. Что-то между 
английским и древнекитай-
ским. Чего только не намеша-
но в его стихах: и этнические 
устои разных народов мира, и 
переплетение верований и уче-
ний, и философские изыскания 
и особенности древних куль-
тур… немыслимый сплав всего 
этого несёт такую мощную 
смысловую нагрузку его про-
изведениям, что не позволяет 
застаиваться и ржаветь мозгам 
слушателей.

немало поразила публика, 
пришедшая на концерт. Это 
были и седовласые уже рокеры, 
и тинейджеры, и маленькие 
дети. но практически все они 
были воспитаны, вежливы, ин-
теллигентны даже. Подобные 
люди, к сожалению, стали так 
редко вокруг встречаться, что 
в их существование уже не ве-
рится. Узнавали песни по пер-
вым аккордам, аплодировали, 
подпевали. стало быть, знают 
его песни, слушают…

Закончил свой концерт 
«аквариум» песней «Цветы 
Йошивары», для помощи в ис-
полнении которой пригласил 
прямо на сцену пару десятков 
желающих. Желающими ока-
зались девушки, женщины, 
маленькие девочки. Им разда-
ли маракасы, шейкеры и там-
бурины. Борис Гребенщиков 
ударил по струнам, и девушки 
точно в ритм дружно его под-
держали. Потрясающе полу-
чилось, и все были довольны. 
в благодарность БГ их всех 
перецеловал. Было видно, как 
не хочет воронежская публика 
расставаться с музыкантом 
и его «аквариумом». Более 
десяти минут не смолкала 
овация стоящего зала после 
того, как легенда российского 
рока покинула её. И упорные 
слушатели добились своего, 
Борис Гребенщиков сотова-
рищи вышел на бис и прежде 
чем исполнить песню «Юрьев 
день», раскинул руки и вос-
кликнул: «я люблю вас!». Зал 
ответил: «Мы тебя тоже!»

Чаепитие с БГ
Гастроли  |  В странном прощании со зрителями в Воронеже выступил  
легендарный рок-музыкант Борис Гребенщиков со своей группой «Аквариум»
В марте Борис Гребенщиков на презентации своего 
нового поэтического сборника «Трамонтана» заявил 
о том, что «Аквариум» уходит со сцены, только вот 
даст ещё несколько концертов. БГ заявил, что 
гастрольный тур шёл 23 года, а теперь музыканты 
будут, как партизаны, творить в студии. Для его 
фанатов – это был настоящий взрыв бомбы. Потому 
что нельзя вот так просто взять и прекратить 
существование группы, имеющей огромную армию 
поклонников не только в нашей стране, но и далеко 
за её пределами.

максим СКВорцоВ

если кто не знает, то выкса 
- это город в нижегородской 
области. «Факел» в этой са-
мой выксе никогда не был. 
теперь вот съездил, повидал. 
такие вот дела! Раньше ездили 
в Москву, санкт-Петербург, 
казань, самару. в соперниках 
когда-то были Цска, «спар-
так», «Зенит», теперь - Губкин, 
старый оскол, Лиски, выкса. 
«нормально, Григорий! отлич-
но, константин!» – как писал 
Жванецкий. в воронеже в 
первом круге над выксинскими 
«сталеварами» была одержана 
трудная победа - 2:1. два гола 
в том матче еще до перерыва 
забил еремеев. теперь он в глу-
боком запасе, и судьбу матча 
решают другие. если коротко 
описать ход встречи, то выгля-

дела она так. если перепасовка, 
то в середине поля и наполо-
вину неточная, если удары по 
воротам, то такие, что вратарь - 
воспитанник дЮсШ без труда 
мяч поймает. «Факел» за весь 
первый тайм создал один голе-
вой момент. его не использовал 
кириленко, который не попал 
в створ ворот с острого угла. У 
«Металлурга» дела были и того 
хуже - полный штиль. 

После перерыва на поле по-
явился кантонистов, а вместе с 
ним хоть какая-то острота. По 
крайней мере, он вывел кири-
ленко на «рандеву» с давыдо-
вым, но форвард упустил шанс 
открыть счет. Хозяева поля 
откровенно играли на ничью и 
вполне могли бы ее добиться. 
Решающую роль сыграл один-
единственный эпизод. Защит-
ник из выксы неудачно вынес 

головой мяч к линии штраф-
ной площади. туда рванулся 
котляров и в борьбе с другим 
оборонцем упал. ворвался ли 
он в штрафную или нет, опреде-
лить трудно, насколько грубо 
его атаковали - тоже. Эпизод, 
как говорится в таких случаях, 
«на усмотрение судьи». судья 
усмотрел, кантонистов пеналь-
ти забил, «Факел» вы играл. 
После этого досрочно, за два 
тура до финиша, завоевал вто-
рое место в зоне «Центр», но 
игры, достойной лидера после 
смены руководства клуба, так 
и не показал. 

надо бы радоваться, а ра-
дости нет. с таким футболом, 
какой «Факел» показывает 
сейчас, в ФнЛ делать нечего. 
Первое место уже заброниро-
вал за собой «арсенал». Имен-
но он пойдет на повышение в 
классе.

Результаты остальных мат-
чей 28-го тура. «Зенит» (Пен-

за) - «Подолье» (Московская 
область) 1:0, «калуга» (калуга) 
- «Локомотив» (Лиски) 0:1, 
«Звезда» (Рязань) - «Губкин» 
(Губкин) 0:0, «Металлург-
оскол» (старый оскол) - 
«авангард» (курск) 2:1, «орел» 
(орел) - «сокол» (саратов) 
0:4, «спартак» (тамбов) - «ар-
сенал» (тула) 0:0, «витязь» 
(Подольск) - «Металлург» 
(Липецк) 1:0.

«авангард» уверенно идет 
впереди всех - 67 очков. «Фа-
кел» его уже не догонит ни 
при каких обстоятельствах - 
60. тройку лидеров замыкает 
«Металлург» (Липецк) - 49 
очков.

31 мая «Факел» проведет 
последний матч сезона на сво-
ем поле. соперник - «спар-
так» (тамбов). начало встре-
чи в 18.30. вход бесплатный. 
Лискинский «Локомотив» 
принимает дома рязанскую 
«Звезду».

«Серебро» завоевано, а радости нет
«МЕТАЛЛУРГ» (Выкса) - «ФАКЕЛ» (Воронеж) 0:1 (0:0)

Гол: кантонистов, 82 - с пенальти.

поздравительная открытка

Тамару Ивановну  
РаСПоПоВу 

поздравляем с днём рождения.

Искренне желаем всего самого доброго: здоровья, 
неувядающего долголетия, благополучия, достатка в 
доме. Мы вас глубоко уважаем и любим за доброту, от-
зывчивость, оптимизм, умение быть всегда тактичной, 
женственной.

                        Друзья.

поздравительная открытка
По-весеннему светлые и по-майски теплые  
поздравления по поводу дня рождения шлем 

алексею Ивановичу  
СолоВьЁВу 

от души желаем ему доброго здоровья, счастья, бла-
гополучия, неувядаемой молодости, новых творческих 
успехов.

                                      Друзья, коллеги.
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оао «Центрально-Черноземный 
региональный институт по проектированию 

водохозяйственного и мелиоративного 
строительства»:

394026, г.Воронеж, ул.Газовая, 1а,

СооБЩаЕт о пРовЕДЕнии оБЩЕГо СоБРания 
аКЦионЕРов (СоБРаниЕ) 

28 июня 2013г. по адресу: г.Воронеж, ул.Газовая, 1а, в 16.00. 

начало регистрации акционеров – в 15.00, окончание 
–  15.50.

список акционеров по состоянию на 01.06.2013г.
ПоВеСтка ДНя:

1. Утверждение регламента.
2. Избрание счетной комиссии.
3. отчёт совета директоров.
4. отчёт ревизионной комиссии.
5. Избрание совета директоров.
6. Избрание Генерального директора.
7. Избрание ревизионной комиссии.
8. Принятие решения об обращении в Федеральный орган 

исполнительной власти по рынку ценных бумаг с заявлени-
ем «об освобождении эмитента – акционерного общества 
«ЦЧРГипроводхоз» от обязанности осуществлять раскрытие 
или предоставление информации».

9. Утверждение аудитора общества.
ознакомление с информацией, подлежащей предоставле-

нию, по адресу: г.Воронеж, ул.Газовая, 1а, вторник – пятница 
с 14.00.

Валерий чаШКин

Главная идея этого проекта 
– привлечь воронежскую мо-
лодёжь  к  чтению  с помощью  
современных  визуальных  и  
технических  средств.  такой 
конкурс сотрудники библио-
теки проводили впервые. на-
граждение участников состо-
ится 3 июня. 

Ребята использовали в ра-
боте книжные иллюстрации, 

видеофрагменты, кадры из 
художественных и мультипли-
кационных фильмов, картинки 
из Интернета, музыку, песни, 
собственное озвучивание. По-
водом для создания буктрейле-
ра стала весьма разнообразная 
литература: произведения для 
младших школьников - «Хозяй-
ка медной горы» П.Бажова или 
«Русалочка» Г.-Х.андерсена, 
книги для подростков - «Ма-
ленький принц» сент Экзюпе-

ри или «всадник без головы» 
Майн Рида, серьёзные книги 
для взрослых читателей. Первое 
место завоевал сергей волков 
(специальная школа-интернат 
№ 3 для детей с ограниченными 
возможностями здоровья – 11-й 
«а») – его вдохновила   «Боже-
ственная комедия» данте али-
гьери. на втором месте – Мак-
сим Голозубов (средняя школа 
№ 69 – 8-й «Б») –  автор бук-
трейлера к «Маленькому прин-

цу» антуана де сент Экзюпери, 
на третьем – Максим коваль 
(специальная школа-интернат 
№ 3 для детей с ограниченными 
возможностями здоровья – 11-й 
«Б») – «Жизнь взаймы» Эриха 
Марии Ремарка. 

также несколько конкурсан-
тов были отмечены в отдель-
ных номинациях (например, 
«сказочная история», «акту-
альная тема», «Популяризация 
творчества с.я. Маршака»).

Привлечь молодёжь к чтению  
литература | В Центральной городской детской библиотеке имени С.Я. Маршака  
подведены итоги конкурса буктрейлеров «В кадре – книга» 

Стена вдруг стала экраном.


